

# ‘En duda la promesa de transformación de EPN’

*Arremeten contra el Presidente medios especialistas económicos internacionales por la reducción de 3.9 a 2.7 por ciento la expectativa de crecimiento de este año*

El Universal | NorteDigital

México.- Mientras que en México predominaron las versiones oficiales optimistas, los principales medios económicos arremetieron contra la baja expectativa. “El gobierno se ha convertido en uno de los más grandes devotos de San Judas Tadeo, patrono de las causas perdidas”, espeta The Economist.

“Los mexicanos tienen buenas razones para mostrarse escépticos. En el primer año de EPN, cuando lanzó una impresionante campaña de reformas estructurales, la economía creció un magro 1%”.

El diario económico señala que pese al incremento del 13.2% del gasto público en 2014 no ha logrado impulsar la actividad. “Funcionarios del gobierno parecen desconcertados por el tiempo en que el gasto comience a registrar un avance”.

Las reformas de Peña Nieto “parecen pesar sobre el crecimiento a corto plazo, incluso se prometen beneficios”. Además, señala que la reforma hacendaria afectó a las personas acomodadas y ha “herido de manera desproporcionada” a los pobres al gravar refrescos y aperitivos en una guerra contra la obesidad.

“El gobierno está gastando más, pero tomó ese dinero de los hogares”, cita el diario al economista Jonathan Heath.

Crítica de Financial Times

La crítica del diario londinense no es más amable que The Economist pues pone en duda la promesa de transformación de Enrique Peña Nieto.

Financial Times señala que tras un primer trimestre decepcionante el gobierno tuvo que recortar su pronóstico que prolonga el crecimiento lento de las últimas tres décadas que “continúa a pesar de las promesa de transformación económica bajo el impulso de reformas ambiciosas”.

“El gobierno y Banxico aseguran que lo peor ya pasó pero Carlos Capistrán del Bank of America Merrill Lynch dice que el pobre crecimiento del primer trimestre en EU aumenta la posibilidad de que el segundo trimestre mexicano sea mediocre también”.

“El reto para México es deshacerse de lo que Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, llama "anemia crónica" y los cuellos de botella estructurales que han socavado el crecimiento a pesar de la "euforia reforma", sentencia FT.

El fantasma de la recesión aparece en la crítica del diario londinense: “El gobierno ha rechazado las sugerencias de que la economía se ha sumergido en la recesión destacando los datos económicos positivos de baja inflación y el incremento de las exportaciones y la inversión extranjera directa”.

El diario concluye que el destino del país continúa atado a la suerte de Estados Unidos y que la velocidad de la recuperación dependerá de la rapidez del crecimiento del vecino. “Necesitamos un cambio de sentimiento de que las cosas están mejorando, lo cual es difícil si todo el mundo está revisando sus estimaciones hacia abajo”, concluye.

El reajuste no afectará la generación de empleos: Guajardo

Por su parte el titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildefonso Guajardo Villarreal, aseguró que el reajuste de crecimiento económico del país, de 3.9 a 2.7 por ciento, no afectará la generación de empleos y que, por el contrario, durante el segundo semestre del año la economía tendrá una dinámica ascendente.

“No hay un impacto sobre generación de empleos ni sobre el crecimiento real del proceso. Simplemente se determina que la cifra original se corrige al 2.7 por ciento”, sostuvo el funcionario.

Guajardo negó que haya temor por la reducción en las expectativas de crecimiento económico de México. Por el contrario, aseguró, “todos los actores que rodean los determinantes de crecimiento son alentadores”.

Según Guajardo, el segundo semestre de 2014 será de crecimiento de la economía, y con las leyes secundarias en telecomunicaciones y materia energética, el país entrará en una fase de implementación de los cambios estructurales.

El resultado de ello será el aumento de la actividad de los sectores productivos, dijo.

“Estamos en la etapa fundamental de la consolidación de las reformas estructurales y el presidente Peña Nieto utiliza su capital político en su primero año y medio de gobierno porque, en política sabemos que el capital político es un producto perecedero y escaso”, afirmó.

La meta original de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) hizo para 2014 fue de 3.9 por ciento. Sin embargo, este viernes 23, la redujo a 2.7 por ciento.

Antes, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) anunció que el PIB aumentó 1.8 por ciento en el primer trimestre de 2014 respecto al mismo periodo del año pasado. Pero, de acuerdo con las cifras desestacionalizadas (sin factores coyunturales por temporada), ese indicador sólo aumentó 0.28 por ciento, respecto al trimestre inmediato anterior.

Como en 2013, cuando la SHCP pronosticó un crecimiento de 3.5 por ciento y sólo se consiguió un 1.1 por ciento, analistas y empresarios han criticado que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, y su equipo no ofrezcan certidumbre sobre las metas económicas del país y, además, que se haya endurecido la política fiscal en el contexto en un país con tan bajo nivel de crecimiento y sin consumo.

#### Versión de la oposición

La baja de las expectativas de crecimiento de la economía mexicana, que pasó de 3.9 por ciento a 2.7 por ciento, pegará principalmente a la generación de empleos, consideró el ex asesor económico de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Marco Durán Ruvalcaba.

Para un país que requiere un millón 200 mil empleos anuales para la planta laboral de jóvenes que se incorpora al mercado, cada medio punto porcentual significan 500 mil trabajos menos. El año pasado se crearon 489 mil empleos, por lo que no se alcanzó a cubrir la demanda laboral.

“Es un ciclo. Si tienes trabajo tienes ingresos, y si los tienes compras, y entonces las empresas tienen para producir, pero si no, entonces se cae el ciclo”, dijo.

Todo pasa por la ocupación económica, detalló el maestro en Ciencias Económicas por el Instituto Politécnico Nacional (IPN).

“Entonces lo que vas a dejar de generar son empleos, si recortas la expectativa es porque ves que hay menos inversiones, con base a lo que vimos con el reporte del Inegi, hay debilidad de ciertos sectores, está el de la construcción, aunque ya viene saliendo, aún sigue en crisis; el sector secundario también, que es la industria de los automóviles, los televisores, la maquila, entonces la economía sigue débil”, explicó.